

Acusan rezago en inversión y seguridad en el sector poniente

OSORNO. Vecinos y dirigentes de Rahue Alto, Francke y Ovejería aseguran que la planificación de las políticas públicas se concentran en el sector oriente, lo que se evidencia en temas como mantenimiento de espacios públicos y áreas verdes, dotación de personal policial y de seguridad pública, concreción de proyectos, entre otros.

Verónica Salgado
 veronica.salgado@australosorno.cl

La inversión pública y privada, históricamente, ha marcado diferencias entre los distintos sectores de la comuna, lo que se refleja directamente en el nivel de desarrollo de los barrios y en la calidad de vida de los vecinos que en ellos residen.

Vecinos y dirigentes del sector poniente de la ciudad acusan un rezago en materia de inversión, que se manifiesta en la falta de materialización de proyectos viales, obras de infraestructura, pero también en la escasa mantenimiento de áreas verdes y espacios públicos, baja dotación y equipamiento policial y de seguridad pública, pavimentación de veredas, entre otras necesidades.

Reconocen que se han realizado algunos esfuerzos, pero los consideran insuficientes e inferiores en comparación con los sectores centro y oriente de la comuna. No obstante, también admiten que existe un problema generado por parte de la propia comunidad, donde al-

gunos vecinos no cuidan ni respetan los espacios públicos.

A ello se suma el aumento de la delincuencia, que actúa robando a los propios vecinos, tal como se ha evidenciado en sedes sociales, escuelas, jardines infantiles, recintos deportivos e incluso centros de salud, donde los robos y la destrucción se han transformado en una constante.

UN TODO

Iván Miranda, dirigente de la población Pedro Aguirre Cerda, explicó que las diferencias en inversión no radican tanto en la disponibilidad de recursos, sino en el nivel de preocupación que existe por determinados sectores.

“Acá nosotros tenemos plazas que nos costó mucho conseguir, sede social y los vecinos también se preocupan por sus espacios públicos cercanos, pero ocurre que existe una demora, por ejemplo, en la mantenimiento de áreas verdes y espacios públicos, en el tema de las veredas o del embellecimiento de los distintos barrios. Eso va unido al tema de la seguridad, porque mucho de lo mencionado es dañado por delincuen-



LA PRESENCIA DE CAMPAMENTOS Y TOMAS ILEGALES EN RAHUE ES UN PROBLEMA QUE DENUNCIAN LOS VECINOS: EN SU INTERIOR HAY DROGA Y DELITOS.

tes que se roban lo que pueden, mal utilizan las áreas verdes o vienen a dejar basura desde otros sectores. Entonces, la sensación de postergación pasa porque la seguridad está desplazada o derechamente postergada”, señaló Miranda.

Andrea Monsalve, vecina de Ovejería Bajo, considera que existe una respuesta más lenta para todo lo relacionado con los barrios del sector poniente de la ciudad.

“Llevamos casi 20 años pidiendo un nuevo acceso a Ovejería y siempre nos dicen que ya viene, pero no pasa nada. Ahora están construyendo el primer tramo del acceso norte, que se supone en su última etapa traerá un nuevo acceso, pero eso no ocurrirá antes de 20 años, porque son los plazos que se toma el Estado. Entonces, las ciudades de regiones son postergadas y dentro de ellas los sectores también; y lo más complejo es que son los sectores donde vive la gente de clase media y vulnerable. Eso

“Las ciudades de regiones son postergadas y dentro de ellas los sectores también; y lo más complejo es que son los sectores donde vive la gente de clase media y vulnerables. Eso es lo que molesta”.

Andrea Monsalve
 vecina de Ovejería

es lo que molesta, porque también lo vivimos con la mantenimiento de parques: el Parque Bellavista costó mucho que se preocuparan realmente de mejorarla, lo hicieron, pero pasan unos meses y estamos de nuevo en lo mismo. En la zona centro y oriente eso ocurre mucho menos”, afirmó.

Marcia Sobarzo, presidenta del Comité de Seguridad de Rahue Alto Norte, sostuvo que gran parte de los problemas que se viven en la zona poniente

de la ciudad, con especial énfasis en Rahue Alto Norte, se deben a una deficiencia histórica en materia de seguridad que se arrastra desde hace al menos 15 años.

“Cuando comenzamos a decir que había problemas graves de inseguridad no fuimos escuchados y nos decían que estábamos generando alarma pública. En ese momento pedíamos un retén para este sector, porque la respuesta frente a las denuncias era lenta y más aún el patrullaje. Pasaron los años, estamos en 2026 y el problema se agravó: la inseguridad es terrible, los espacios públicos casi no se pueden utilizar, los robos en patios, autos, negocios de barrio y los lanzazos en las calles son habituales. Pero siguen existiendo problemas para otorgar mayor dotación policial”, expresó la dirigenta.

Esta realidad es compartida por vecinos de las 29 villas y poblaciones emplazadas en Rahue Alto Centro y Norte, donde la falta de inversión se

relaciona principalmente con problemas de seguridad, que a su vez se convierten en el soporte del actual escenario delictual y de conductas de vecinos que no respetan los espacios comunes.

Viviana, quien pidió reservar de su apellido, comentó que “tenemos una sede social con problemas graves, porque es utilizada por personas desechadamente drogadictas y conflictivas. Incluso han amenazado a los dirigentes si identifican quiénes son o realizan denuncias. Lo mismo ocurre en algunas plazas, donde la gente trata de recuperarlas e incluso el mismo municipio hace esfuerzos para mantenerlas, pero no alcanzan a irse y ya están de nuevo tomadas o vendiendo droga. Además, sabemos que hay personas que no sienten ningún amor por sus barrios, pasan a llevar a sus vecinos, se toman las veredas con talleres o corren sus rejas, pero haces la denuncia y no existe ninguna sanción”, argumentó la vecina de Villa Quilacahuín.

Fecha: 02-02-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: **Acusan rezago en inversión y seguridad en el sector poniente**

Pág. : 3
 Cm2: 387,6

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

80 mil personas

viven en el sector de Rahue Alto, siendo la zona de la ciudad que mayor cantidad de población concentra en la comuna. Por décadas han solicitado mayor inversión pública.

(viene de la página anterior)

Eliana Catrilef, dirigente de la población Autoconstrucción de Francke, explicó que "resulta muy complicado, porque existe inversión, pero es insuficiente, ya que son sectores con mucha población. También es verdad que la demora para concretar los proyectos es excesiva. Un ejemplo de eso es el acceso a Francke: son años esperando que se avance y no se concreta. Lo mismo ocurre con temas de seguridad, donde la dotación policial es insuficiente y siempre dicen que las denuncias no están, pero resulta que la gente cada día tiene más temor de realizarlas, y cuando las han hecho, logran resultados, pero siempre son provisarios. Además, es necesario que exista mayor respeto desde la ciudadanía, porque hoy mucha gente sólo exige derechos, incluso frente a sus propios pares, pero no respeta los de otros y tampoco quiere cumplir con sus deberes", señaló.

Gonzalo Lara, vecino de Rahue Bajo, planteó que "siento que efectivamente hay mayor distribución de recursos humanos y económicos hacia los barrios, pero el problema está en que la gente no puede disfrutarlos tranquilamente, porque la delincuencia está desatada. Un tema grave son los campamentos o tomas ilegales, porque en la mayoría de ellos hay refugios de delincuentes, drogas, entre otros problemas, pero cuando uno dice, la gente con total igno-

*4111 es el número

del Fono de Emergencia Municipal que está operativo las 24 horas para dar respuesta a los requerimientos de la comunidad en materias como aseo y ornato, operaciones, social, etc.



LA FALTA DE ACCESO A FRANCKE ES UN EJEMPLO DE LA POSTERGACIÓN DEL SECTOR, SEGÚN DICEN LOS VECINOS.

AGENCIA UNO

5 sectores

componen la comuna: Ovejería, Francke, Rahue, centro y la zona oriente; la mayor inversión pública se concentra en los sectores centro y oriente.



LA FARMACIA VECINAL DE RAHUE ES PARTE DE LA INVERSIÓN EN EL SECTOR.

CEDIDA

do para ofrecer una distribución de gestión e inversión equitativa en el territorio", argumentó el directorio municipal.

Entre estas gestiones se encuentran las recientemente comprometidas por el gobernador regional Alejandro Santana, gracias a la gestión realizada por el alcalde Bertín, lo que permitirá la implementación y financiamiento de un retén móvil con dos motocicletas, la construcción del Complejo Deportivo Quinto Centenario -donde se ubican canchas que han sido vandalizadas en innumerables ocasiones- y el mejoramiento de la sede social de la población Santísima Trinidad.

Peña precisó además que "el tema de la seguridad es un problema que no es competencia directa del municipio resolver y que efectivamente existe. Nosotros intentamos apoyar, pero estamos lejos de tener las facultades para abordarlo como Carabineros. Se realiza un trabajo colaborativo, pero sin duda el problema pasa por la falta de mayor dotación y equipamiento para que puedan enfrentar un tema que es clave para la comunidad y que hoy está en crisis en gran parte del país".

Respecto a la mantención y cuidado de las áreas verdes y espacios públicos, indicó que "hemos realizado muchos esfuerzos para recuperar y mantener en buenas condiciones áreas verdes y espacios públicos, como plazas. Aquí también necesitamos el apoyo de la comunidad, porque hay un grave problema de no respetar, por ejemplo, los días de retiro de basura. No sólo la dejan fuera de su casa, sino que van a dejarla a otros barrios, lo que es grave, pero de lo cual también nos hacemos cargo. En general, nuestro trabajo es integral y sin diferencias entre sectores; al contrario, estamos donde la gente nos necesita", concluyó.

"Como gestión municipal hemos trabajado con una mirada integradora de la ciudad, buscando generar calidad de vida para todos nuestros vecinos. No es un tema simple, porque como es sabido, las necesidades son infinitas y los recursos monetarios y humanos son acotados".

Carlos Peña
administrador municipal

macia Vecina, avenida Repúlica, el Parque Hott, el Centro de Salud Familiar de Rahue Alto, el estadio en la población Allday, el mejoramiento de avenida Héroes de la Concepción, entre otros proyectos.

Carlos Peña, administrador municipal, explicó que "como gestión municipal, liderada por el alcalde Jaime Bertín, hemos trabajado con una mirada integradora de la ciudad, buscando generar calidad de vida para todos nuestros vecinos. No es un tema simple, porque como es sabido, las necesidades son infinitas y los recursos monetarios y humanos son acotados. A pesar de ello, estamos constantemente trabajan-